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你好民警观世象

问法说事

台传媒记者陈伟华/文 台传媒通讯员赵 洁/摄

路，是出行的希望，更是发展的助力。当下
温岭，乡村振兴内增颜值、外提气质。一条条纵
横交错的农村公路，串起千家万户，连接起广
阔乡村的新生活。

因路而行

海风拂面、白浪击岸、渔港晚舟……每个
小渔村，都承载与海共生的历史与记忆，海利
村也一样。

海利村坐落于温岭市石塘镇，享有“中国
最美渔村”之美誉。近年来，该村积极投身发展
文旅产业，致力于对村内特色石屋进行保护性
开发利用。该村用艺术改变乡村，让古老废弃
的石屋，蝶变成一间间别具一格的民宿，渔民
们转型做起了民宿老板。如今，这里不仅吸引
众多游客前来观光赏景，也成为各大美术学院
师生的写生创作基地。

但是，十年前的海利村，可不似今日这般
场景。这是一个靠海吃海、以水为生的小渔村。
由于渔业资源渐趋枯竭，交通不便，许多村民
只得外出打工，或是搬至温岭城关、松门、上马
等地居住。全村仅剩几十户老人，是个“空心
化”严重的村。

如何才能化腐朽为神奇？就是“交通+旅
游”，将这个落后偏僻的小渔村，迅速蜕变为远
近闻名、美丽富饶的旅游乡村。2015年，海利村
投入 700多万元，进行道路提升改造。该村根
据地形特点，修建了 6公里的沿海绿道及通景
公路。

说到“共富路”，不得不提温岭滨海精品
线。这条美丽公路起于松门镇龙上线与育英路
相接处，途经南乌线、南沙线、上沙线、滨海绿
道、81支线等公路，终于石塘镇七彩小岛，路线
长度为37.3公里。

路通了，车来了，做好乡村振兴的劲头更
足了。一条条农村公路，看似寻常，却是乡村通
向城市、通向广阔世界的“经络”。对农民而言，
工业品下乡、农产品进城，更便捷了；对城里人
而言，承载乡愁的美丽风景，不再遥远。

阡陌纵横的“四好农村路”，织密了农村出
行网、城乡融合网、高效物流网，打造出一条
条便捷生活路、高效运输路、致富增收路，
成为温岭大地乡村振兴最鲜明和最生动的
注脚。

因路而兴

一条公路何以改变一个村庄、兴一方产
业、富一方百姓？山民王大伯对此深有感触。

王大伯的家在松门海韵新村，离城区约两
公里，坐落于滨海精品线上，周边群山环绕，风
景秀丽。

驿站前面的这条公路，原本是一条蜿蜒小
道。顶烈日、冒风雨的长途跋涉，曾是他难忘的
生活记忆。

早年交通不便，信息闭塞，限制了当地的
经济发展。近年来，海韵新村围绕高山土特产，
探索“技术+种植+销售”的全链条耕作模式，打
造出一条高山果蔬的“破圈”之路；以农民持续
增收，助力共同富裕先行示范。

2017年，温岭市交通运输部门携手旅游部
门，筹措资金 500万元，合建了山坞线村道。这
样一来，羊肠小道变宽敞了，不仅改善了村民
的出行状况，也缓解了旅游旺季的交通拥堵，
点燃了当地民众的出游热情。

并村后的海韵新村，还积极引入“山海之
韵”旅游项目。玻璃吊桥、七彩滑草、高空秋千、
玻璃水滑道等项目，深受游客青睐。昔日荒废
了16年的高山村，摇身一变，成为网红打卡点。

通畅无阻的农村公路，让更多乡村走出
“深闺”。

因路而富

一直以来，温岭市统筹推进“四好农村路”
建设，加快布局全域旅游，围绕“四好农村路+

山水资源+人文景观+乡村民宿”的交旅融合发
展模式，绘好旅游蓝图；力求把“四好农村路”，
变成农村致富路、乡村振兴路。

时光倒流至 1994年，温岭一半以上的行
政村未通公路。落后的交通，成为制约温岭经
济发展、阻碍群众生活水平提高的瓶颈。“要想
富，先修路”。1994年 6月，温岭提出“全党动
员，全民动手，万众一心，苦战三年，实现村村
通公路”的宏伟目标。

1994年 10月 18日，温岭通村公路建设启
动。如今，高质量建设“四好农村路”2.0版，助
力“两个先行”，打造“畅、安、智、享”的幸福之
路，已成为温岭交通当下工作的重中之重。他
们以路况“优”提升道路质效，以理念“新”统揽
公路管养，以手段“智”撬动交通活力，持续擦
亮“四好农村路”这张金名片，奋力抒写“四好
农村路”2.0版引领共富路的新故事。

截至 2023 年底，温岭市公路总里程为
2079.78公里，其中农村公路有 1915.277公里，
基本实现了“对外交通快速化、农村公路网络
化、公交服务一体化、运输管理智能化”的目标。

三十年巨变，温岭用“飞”一般的交通建设
速度，实现了高质量跨越发展。目前，温岭市交
通运输局正统筹推进“十四五”交通建设规划
后阶段工作的落地实施，超前谋划“十五五”交
通运输工作，以高水平建设交通强市为契机，
不断提升交通运输综合服务能力和水平。预计
到2025年，初步形成“3012交通时空圈”（即市
域内及城际半小时快捷交通圈、省内四大都市
区一小时通勤交通圈、长三角中心城市两小时
通达交通圈）。

通达四方，连接城乡，跨越山海……越铺
越密、越建越好的“四好农村路”，绘就出和美
乡村新画卷，成为全面推进乡村振兴的加速器。

温岭温岭：：““四好农村路四好农村路””
铺就乡村振兴铺就乡村振兴““幸福路幸福路””

台传媒通讯员解淑雅

法院强制执行是执行程序的关键
环节，其中对被执行人银行账户进行冻
结是常见的执行措施之一，此举能确保
某些资产在法律程序中不被转移或处
理，以保护当事人的合法权益。

那么，在双方达成和解后，冻结是否
自动解除呢？

执行和解，账户依然被冻结

在一起民事财产纠纷中，被执行人
於先生在执行阶段通过法院调解，与对
方达成了和解协议，法院也制作了执行
和解笔录。但在履行过程中，於先生却
发现原本被冻结的账户依然在冻结状
态中，询问执行法官后，被告知仍要冻
结和解对应金额的财产。於先生不理
解：既然双方都和解了，为何还不自动
解除冻结呢？

和解协议在债务纠纷中具有法律
效力。一旦达成并签署协议，双方就需
要按照协议内容履行各自的义务。这包
括债务人按照约定的时间、地点和方式
完成还款，而债权人则需要在债务得到
清偿后，满足协议中的其他要求。债务
人能够按照协议要求履行还款义务，那
么理论上，债务人可以向法院提出申
请，要求对其账户进行解封。

那为什么於先生提出申请，法院没
有依申请解除冻结呢？律师在执行和解
协议中发现，双方对还款金额以及时间
达成了一致，但并未对解封账户进行约
定。因此法院认为即使在强制执行过程
中双方签订了和解协议，但这并不能保
证将来於先生一定会履行和解协议。

申请执行人申请解封

根据《最高人民法院关于适用〈中
华人民共和国民事诉讼法〉的解释》第
五百一十一条的规定，经申请执行人同
意的，人民法院可以对被执行人采取或
者解除保全措施。

因申请执行人和被执行人於先生
在执行和解协议中未明确约定解封被
执行人账户，那么於先生想解封账户只
能再找申请执行人协商，由申请执行人
向法院提交解封申请。

除了和解协议中约定同意解封被
执行人银行账户、申请执行人提交申请
外，还可以考虑通过提供足额担保的方
式，来换取法院解除冻结措施，当然，这
也需要申请执行人的同意。此外，还有
申请执行人撤回执行申请或放弃债权；
冻结期限届满且未续冻；特定账户如社
保账户被冻结提起执行异议等来解除
冻结。当然解封被执行人银行账户的最
根本途径，便是全额履行债务。

【法条链接】
《最高人民法院关于人民法院民事

执行中查封、扣押、冻结财产的规定》第
二十八条：有下列情形之一的，人民法
院应当作出解除查封、扣押、冻结裁定，
并送达申请执行人、被执行人或者案外
人：（一）查封、扣押、冻结案外人财产
的；（二）申请执行人撤回执行申请或者
放弃债权的；（三）查封、扣押、冻结的财
产流拍或者变卖不成，申请执行人和其
他执行债权人又不同意接受抵债的；
（四）债务已经清偿的；（五）被执行人提
供担保且申请执行人同意解除查封、扣
押、冻结的；（六）人民法院认为应当解
除查封、扣押、冻结的其他情形。

达成执行和解,账户为何还被冻结？

台传媒通讯员叶明銮文/摄

“报告所长，最后一名涉嫌开设赌
场的犯罪嫌疑人抓到了，我们现在正将
人带往办案区。”

“非常好，海涛，一定要注意安全。
你已经加班3天了，要注意休息。”

“好的，我先突审、固定证据。”
挂掉电话后，林海涛接着办理案

件。凌晨 3时许，他在办公室折叠椅上
和衣而卧，早上 8时许又投入工作。这
就是临海市公安局杜桥派出所案件办
理队民警林海涛的工作写照。

扎实的工作作风

怀揣从警梦，2015年从警校毕业
的林海涛，到杜桥派出所开始了从警生
涯。如今刚满30岁的他，凭着扎实的工
作作风和出色的业务能力，成长为所里
案件办理队的行家里手。仅近 3年，他
侦破各类犯罪集团、团伙案件多个，打
击犯罪嫌疑人60多名。

“诈骗类案件时间跨度长，串并案
多，不是一朝一夕就能调查清楚的。”林
海涛说。

2022年 11月初，林海涛参与经办
一起掩饰隐瞒犯罪所得、收益罪案件。
由于上下线关系错综复杂，给案件侦办
带来很大难度。他从海量的案卷资料中
一点点寻找蛛丝马迹，一直追溯到广东
那边的案件。经过 3个月缜密侦查，他
基本摸清犯罪集团的底细，并梳理形成
初步调查报告。为了收集犯罪证据，他
和同事们在全市寻找案件受害人。

在确凿的证据链面前，犯罪嫌疑人
心理防线一步步被攻破，如实交代了犯
罪事实。该案共抓获犯罪嫌疑人30名，
破案427起，涉案金额近6000万元。

值得一提的是，面对堆积如山的案
件卷宗和海量的电子数据材料，林海涛
认真负责审核把控案件材料，一丝不
苟，为案件移送起诉再立新功。

出色的办案能力

“如果不是林海涛老辣的办案能
力，这些犯罪嫌疑人可能要逍遥法外
了。”看着林海涛将一名名犯罪嫌疑人抓
获归案，同事们纷纷投以钦佩的目光。

近年来，杜桥和小芝交界地带的山
上经常有赌博现象，严重影响当地治安
环境。这个地带地形复杂，便于隐蔽也
便于逃跑，虽经多次联合打击治理，但
是成效不尽如人意。去年 7月 13日凌
晨，林海涛带队抓获3名赌博团伙犯罪
嫌疑人。为逃避打击，犯罪团伙成员立
下“攻守同盟”，对抗警方审查。特别是
团伙主要嫌疑人金某对犯罪行为避重
就轻，拒不配合调查。

林海涛接手该案后，梳理了所有涉
案嫌疑人，调阅案件卷宗、举报信件等
资料，逐步查找线索。经过抽丝剥茧，案
情渐渐明朗。林海涛和同事们乘势追
击，从调查参赌人员和团伙骨干入手，
一步步收集和固定证据，逐步还原犯罪
团伙的犯罪事实。

历时1个多月，林海涛和同事们抓
获违法犯罪嫌疑人15名，制作笔录50多
份，用铁证成功侦破这起涉赌犯罪案件。

打击能手林海涛

林海涛（前）和战友一路追捕，在宁
波高速服务区将盗窃犯罪嫌疑人抓获。

台传媒通讯员黄 欢

“许法官，吸取这个案件的教训，我们公司
对相关社区的物业服务进行了整改，配套制度
也已经完善，这个钱花得不冤……”椒江区人
民法院椒南法庭副庭长许妮娜对一起健康权
纠纷案件进行回访时，某物业公司工作人员这
样说道。

幼儿被小区网球门砸伤，赔偿
金协商不下

珊珊是某物业公司管理的A小区的业主。
今年1月，珊珊携女儿小柔途经小区内的网球
场时，网球场大门突然倒塌，小柔被砸中受
伤。经医院抢救治疗，小柔被确诊存在颅底骨
折、头皮血肿等伤害后果，并花费医药费 4000
余元。

事后，珊珊发现事故地点倒塌的大门门轴
锈迹斑斑，且已断裂，故而认为某物业公司管
理失当致小柔受伤，应承担赔偿责任。某物
业公司则认为珊珊没有尽到看护责任，双方
对责任比例及赔偿金额不能达成一致意见。
为此，珊珊代小柔向椒南法庭提起诉讼，要求
某物业公司赔偿医药费、护理费等各项损失 2
万余元。

考虑双方对事故发生基本情况没有争议，
在征得双方同意后，椒南法庭及时启动诉前调

解响应机制，许妮娜召集双方到当地人民调解
组织，协同开展诉前调解工作。

“谁能想到，在自己家小区还能发生这样
的事情。出事以后，物业公司还怀疑是小孩
子调皮攀爬被砸伤，实在让我们做家长的恼
火！”珊珊一想起物业公司的态度，就气不打
一处来。

“那个网球场经常有小孩子爬到大门上前
后摇晃，我们也只是推测……”物业公司工作
人员也一肚子委屈。

作为两个孩子的母亲，许妮娜能体会到
子女意外受伤后，母亲内心的焦灼和无助。
可事故发生时，小柔才 3 岁，而珊珊却没有
注意到小柔周围有重物倒塌。从幼儿看护
的角度上看，珊珊对小柔本应提供更好的
看护。

“出了事故，家长在寻找外因的同时，往往
会忽略内因。引导当事人正确看待自身的责
任，不仅有利于公正处理案件，对当事人自身
也有一定的教育意义。”许妮娜在回顾分析案
件的处理时如是说。

在与珊珊的沟通中，珊珊表示因为自己要
同时照看两个孩子，确实对小柔有所疏忽，可
物业公司未及时对受伤家人抚慰、赔偿，才导
致双方矛盾越来越深。

“我们企业规模大，管理制度严格，不是不
想解决，实在是对方主张赔偿的金额过高，护
理期长达 60日，公司是要通过鉴定才能确认
其合理性的。”物业公司表明了顾虑。

法官帮算经济账，当事双方获
得满意调解结果

凭借多年的办案经验，许妮娜明白案件一
旦启动鉴定程序，又将增加鉴定费开支，漫长
的等待，也会消耗掉双方最后的耐心，激化矛盾。

仔细询问珊珊关于小柔的治疗和恢复情
况后，许妮娜告知了物业公司对护理期的意见
及启动鉴定程序将可能延长案件的办理周期。

“你可以自己先评估计算下这个护理期限是不
是合理。如果合理，那鉴定结果对你有利。如果
存在部分不合理，法院也不会完全支持，时间
成本和鉴定成本，也是这个案件的成本。”

许妮娜循循善诱，引导珊珊从最有利于赔
偿的角度，帮她仔细计算了打官司和调解案件
的经济账。最终，珊珊主动对其主张的赔偿金
额作出让步。

“根据《民法典》第一千二百五十三条的规
定，建筑物、构筑物或者其他设施发生坠落致
人损害，管理人不能证明自己没有过错的，应
承担侵权责任。换言之，除非能够充分证明你
们物业公司没有过错，否则都将赔偿小柔损
失。”从现行法律的规定到对企业形象的影响，
许妮娜向物业公司充分讲述了利弊得失。

最终，双方达成人民调解协议，由物业公
司一个月内赔偿小柔各项损失一万元，珊珊放
弃其他要求。珊珊申请确认该调解协议的申
请，也得到了椒南法庭的支持，双方当天都拿
到了满意的结果。 （涉案当事人均为化名）

“吸取教训，这个钱花得不冤”

本报讯（通讯员江文辉）“食堂的饭菜怎么
样？合口味吗？”日前，温岭市箬横镇中学食堂
来了一群客人，他们和学生们坐在一起，共享
午餐。

为护航校园“舌尖”安全，零距离了解学校
食堂的情况，当天中午，箬横镇人大组织十多
名人大代表，走进该校食堂，开展暖心“陪餐”
督查履职活动。

箬横镇中学是该镇师生人数最多的一所
初级中学，现有师生 1800多名。“校园食品安
全关乎学生的身体健康，是家长最关心的问题
之一，也是学校安全工作的重要组成部分。”人
大代表们表示，9月是秋冬季流感高发期，也是
开学季，督查好校园食品安全，是人大代表对
人民群众负责任的履职“答卷”。

在现场，人大代表对食品库房、消毒间、切
配区、备餐区的环境卫生情况进行了重点检
查。在食品原料储存区，大家认真查验了食品
原料的生产日期和保质期、食品原材料采购索
证索票是否齐全、购进台账是否规范等，并向
相关责任人随机抽问。在食品留样区，大家则
对留样食品的进出柜流程进行详询，就检查发
现的问题当场提出整改意见和建议。

中午11点40分，下课铃声响起。人大代表
们站在餐厅门口，迎接学生们的到来。看着一
群挂着代表证的人大代表，学生们不禁议论起
来。在看到人大代表们也跟着进来端餐盘，顺
着桌子随机坐下来时，学生们更是激动不已。

“我头一次看到这么多人大代表到我们学
校来和我们一起吃饭，真的很高兴。”刚入读七

年级的学生小林说，“他们坐在我的旁边，一开
始令我有点紧张，但一聊下来就轻松了。”

“这个串串肉能给我吃吗？”当人大代表
与学生们敞开心扉后，一名学生盯着人大代
表餐盘里的串串肉，忍不住地说道。人大代表
马上把自己盘中的串串肉夹到学生的餐盘
里。暖心的举动，很快换来了一个个最真实的
想法。

“这样的活动很好，一下子把孩子们的所
思所想都汇集起来了。”温岭市人大代表林正
玲感慨地说，虽然有些是微不足道的小问题，
但这恰恰说明了是大家的心声。结束陪餐后，
他当即把学生们的想法意见汇总起来移交给
校方，并对其中可操作性的想法意见要求校方
落实到位。

箬横：人大代表暖心“陪餐”督查履职

日前，温岭市劳模工匠义工队把一车月饼礼盒和饮料送到温岭市园林处，为园
林工人送上中秋节礼物。中秋节前夕，劳模工匠义工队提前采购了一批礼物，陆续
送到园林工人、环卫工人手中。 台传媒通讯员张鲜红摄
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温岭市坞根镇西山下至坑潘段农村公路。


